

Expression des groupes politiques

Chaque mois, les élus municipaux des groupes politiques ont la possibilité de s'exprimer sur des sujets locaux de leur choix (en application de l'article L.2121-27-1 du CGCT). Vous pouvez également lire ces articles dans les différents numéros du [magazine municipal « Mâcon »](#).

Mâcon, la ville aimée

Chacun de nous a un rôle à jouer dans la lutte contre les moustiques

Avec le retour des beaux jours, nous reprenons nos habitudes en extérieur, que ce soit sur nos espaces publics ou sur les balcons et dans les jardins de ceux qui ont la chance d'en disposer. Rien de plus désagréable que d'y subir les assauts des insectes, qui choisissent tous les ans la même période pour se rappeler à notre bon souvenir et nous laisser, sur la peau, de bien désagréables traces de leur passage.

S'il n'y a rien de nouveau à ce que les moustiques viennent perturber nos soirées en famille ou entre amis, nous avons tous constaté une recrudescence de leurs attaques ces dernières années. Une nuisance nouvelle et préoccupante est en effet apparue avec l'arrivée du moustique tigre en 2015. Ce dernier a la particularité d'être plus agressif et plus résistant que son congénère commun, tout en piquant en journée, ce qui ne nous laisse plus de répit.

Compte tenu des enjeux sanitaires, mais aussi pour notre qualité de vie, la Ville de Mâcon mène une politique volontariste de lutte contre le moustique. De nombreux pièges et pondoirs sont peu à peu installés sur tout le territoire de la commune, afin de limiter la propagation de l'insecte. À l'été 2023, nous avons expérimenté l'installation de nichoirs pour chauve-souris et mésanges, prédateurs naturels du moustique, afin de lutter de manière naturelle contre cette nuisance. Le succès de cette expérimentation nous a conduit à installer plus de 100 nichoirs dans tout Mâcon durant l'hiver afin d'être prêts pour la saison estivale. Nous avons encore porté une attention particulière à traiter les espaces de reproduction du moustique, à l'instar des cimetières, où les eaux stagnantes liées aux fleurs sont très nombreuses. Ces actions pensées en cohérence pour être efficaces ont d'ailleurs été saluées par les médias nationaux, qui se sont déplacés dans notre ville pour relayer nos initiatives.

Néanmoins, quel que soit l'investissement de la Ville et de ses agents sur ce sujet, rien ne sera efficace sans une prise de conscience collective et une action de chacun d'entre nous. Le moindre amas d'eau dans votre jardin ou sur votre balcon constitue en effet un lieu de développement parfait pour le moustique qui viendra vous piquer quelques jours plus tard. Afin d'informer la population

n sur les bons gestes, plusieurs réunions publiques ont été organisées en 2023 et de nouvelles seront proposées à l'approche de l'été prochain.

Parallèlement, nous avons souhaité sensibiliser aux bons gestes par le biais d'une large campagne de communication. Enfin, tous les Mâconnais sont invités à reporter au numéro vert Allô Mairie (0800337273) les concentrations préoccupantes de moustiques, ainsi que les éventuelles eaux stagnantes présentes sur l'espace public.

C'est en effet tous ensemble que nous parviendrons à maîtriser la propagation du moustique sur le territoire de notre ville.

Le groupe des élus de la majorité, Mâcon, la ville aimée

Mâcon Citoyens

Budget 2024, un rendez-vous manqué avec les attentes des Mâconnais.

Un budget 2024 s'appuyant sur une prévision de nombreux investissements nouveaux auquel il faut ajouter ceux des années précédentes qui n'ont pas encore été réalisés. Et M. Courtois ne peut se défausser sur le soi-disant désengagement financier de la Région pour justifier ces reports. En effet, 800 000€ ont été validés en 2022 ; pour autant que les projets présentés soient compatibles avec les critères d'attribution.

Une ville qui se refait et se défait sans relâche ; des reprises sur travaux de voirie à peine un an après leur achèvement... Et si peu de verdure dans le centre ville. Le changement climatique installe un inconfort dès que le soleil brille. Les places arborées semblent appartenir au passé alors qu'elles sont une des solutions pour préparer au mieux l'avenir de la ville. Si peu de nature réellement présente, source de fraîcheur et de biodiversité, quel dommage !

Et les services aux Mâconnais ne progressent pas : la médiathèque n'offre pas plus de places d'ouverture, il n'y a pas plus de bio ni de local dans les repas de la cuisine centrale, pas d'infirmières scolaires dans les écoles, pas de places en crèche ou en centres de loisirs, les commerçants sont à la peine alors même qu'ils créent régulièrement des événements pour améliorer l'offre commerciale...

Certes, l'entretien et les aménagements de la ville sont nécessaires mais les services qu'elle doit proposer aux habitants sont indispensables. Les élu.e.s Mâcon Citoyens proposent de reconstruire les liens entre les habitants et la ville avec des services utiles, adaptés et accessibles. C'est aussi cela renforcer l'attractivité de la ville.

Vos élu.e.s du groupe Mâcon Citoyens - Eve Comtet Sorabella, Gabriel Siméon, Catherine Amaro, Eric Ponchaux, Delphine Mermet, Emmanuel Jallageas - maconcitoyens.fr (<https://maconcitoyens.fr/>)

Préparons l'avenir mâconnais

Respect aux agents municipaux

<https://www.macon.fr/ma-ville/la-mairie-et-vos-elus/le-conseil-municipal/expression-des-groupes-politiques?>

En cette veille de vacances bien méritées, nous tenions à dédier cette tribune aux agents municipaux. Ceux qui préparent et servent les repas dans nos cantines, qui assistent sans compter nos maîtres et maîtresses, ceux du service enfance, jeunesse et sports pour leur inventivité, les agents du service administratif et du CCAS toujours disponibles pour la population, ceux au service de nos aînés, les administratifs qui sécurisent finances et marchés publics, les policiers et ASVP que je salue. Et bien sûr les agents qui se dévouent pour l'entretien et la bonne image de Mâcon : voirie, propreté, fleurissement, décoration de Noël.

À vous tous et toutes, visibles et invisibles, MERCI pour votre engagement quotidien au service de Mâcon et des Mâconnais.

Aurélien Dutremble, conseiller municipal - rassemblement.maconnais@gmail.com



HÔTEL DE VILLE DE MÂCON

Quai Lamartine
71018 CEDEX Mâcon

Accueil physique et téléphonique de l'Hôtel de Ville : du lundi au vendredi de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h00 et le samedi de 9h00 à 12h00.

☎ 03 85 39 71 00
Allô Mairie : 0800 337 273

ESPACE PRESSE